
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le  
6 juillet 2015, à l’édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19h30, sous 
la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont présents : 
 
Messieurs les conseillers suivant : 
 
Jacques Saucier 
Yvon Charette 
Jean-Guy Lapierre 
Charles Desrochers 
 
Madame la conseillère Ginette Noël Gravel et Monsieur le conseiller John 
Chomyshyn sont absents. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et Cindy Paquin secrétaire-
trésorière adjointe par intérim sont présentes. 
 
Formant quorum, monsieur le maire procède à l’ouverture de la séance. 
 
2015-07-191 Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 
 
Adoptée 
 
2015-07-192 Adoption des procès-verbaux (1 juin séance ordinaire, 1 et 

9 juin séances extraordinaires) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’adopter les procès-verbaux tels que rédigés. 
 
Adoptée 
 
2015-07-193 Liste des comptes payés au cours du mois de juin 2015 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de juin 2015 au 
montant de 153 922.87$ du chèque # C1506555 au # C1506627. 
 
Adoptée 
 
2015-07-194 Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 11 381.61$ du 
chèque # C1506628 au # C1506649 
 
Adoptée 
 
2015-07-195 Correspondance 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que lue. 
 
Adoptée 
  



2015-07-196 Départ à la retraite de M Yvon Mainville et permanence 
de M Yvon Cotten 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’accepter la fin d’emploi de M Yvon Mainville suite à son départ à la 
retraite et par conséquent la permanence de monsieur Yvon Cotten à titre de 
journalier. 
 
Adoptée 
 
2015-07-197 Départ de M Julien Tardy-Laporte 
 
Il est proposé par monsieur Yvon Charette et unanimement résolu d’accepter 
le départ de monsieur Julien Tardy-Laporte à titre d’officier municipal en 
bâtiment et en environnement et d’agent de développement. 
 
Adoptée 
 
2015-07-198 Tour de l’Abitibi 2015 (21 et 23 juillet 2015 pour 2 

passages) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’autoriser le passage des cyclistes le mardi 21 juillet et le jeudi 23 juillet 
2015 sur le chemin du Lac-Malartic. 
 
Adoptée 
 
2015-07-199 Papeterie Larouche (renouvellement du contrat de 

service) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu de renouveler le contrat de service avec Papeterie Larouche pour la 
période du 2 mai 2015 au 2 mai 2016. 
 
Adoptée 
 
2015-07-200 Croix-Rouge canadienne (contribution et renouvellement 

de l’entente de juillet 2015 à juin 2016) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu  de renouveler et ainsi contribuer pour la somme de 236.25$ de juillet 
2015 à juin 2016 à la Croix-Rouge canadienne. 
 
Adoptée 
 
2015-07-201 Subvention du député (4 000$) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’envoyer une lettre de remerciement à monsieur le Député Guy 
Bourgeois pour l’aide à l’amélioration du réseau routier au montant de 4 000$. 
 
Le conseil désire mentionner qu’auparavant, la subvention des députés était 
plus élevée. 
 
Adoptée 
  



2015-07-202 SPCA (recensement) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu que la Municipalité de Rivière-Héva mandate la SPCA pour faire le 
recensement 2015.  Les frais de déplacement à 0.35$ du kilomètre ainsi qu’un 
taux horaire minimum plus un dollar seront assumés par la municipalité. 
 
Adoptée 
 
2015-07-203 Demande d’exclusion à la CPTAQ et à la MRC de la 

Vallée de l’Or 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’appuyer le projet d’exclusion du lot 4 520 817 au cadastre du Québec 
pour une superficie de 469,709 mètres carrés. 
 
Adoptée 
 
2015-07-204 Chemin de la Gravière 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de présenter une demande à la CPTAQ l’informant que la Municipalité 
de Rivière-Héva désire utiliser une partie du Chemin de la Gravière (section 
cadastrée) à titre de chemin municipal d’accès pour une gravière/sablière.  Ce 
Chemin a été construit en 1939 pour la mine West Malartic, et est utilisé 
depuis plusieurs dizaines d’années comme chemin d’accès.  Le MERN désire 
céder ce chemin à la municipalité, mais seulement après l’autorisation de la 
CPTAQ.  Aucun usage résidentiel ne figure dans cette demande, seulement 
l’utilisation d’un chemin existant.  Cette demande n’aura aucun impact sur les 
activités agricoles puisque le chemin est déjà utilisé depuis très longtemps.  Il 
s’agit d’une demande pour régulariser la situation actuelle. 
 
Adoptée 
 
2015-07-205 Projet domiciliaire 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’appuyer la demande de construction d’un chemin parallèle à la route 
117 pour un développement domiciliaire considérant que la construction de ce 
chemin évitera plusieurs entrées privées sur la transcanadienne.  Une demande 
sera envoyée à la MRC de la Vallée de l’Or. 
 
Le conseil rencontrera le promoteur afin de déterminer le type de 
construction pour ce projet. 
 
Adoptée 
 
2015-07-206 Avis de motion pour la modification du règlement 02-2015 
 
Monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre donne maintenant avis de motion 
pour la modification du règlement 02-2015. 
 
Adoptée 
 
2015-07-207 Projet d’aqueduc St-Paul Nord 
 
Considérant que la municipalité a envoyé une lettre d’invitation aux  
16 propriétaires concernés par le projet d’aqueduc sur une partie de la route 
St-Paul Nord; 
 



Considérant qu’à la rencontre d’information, seulement un propriétaire était 
présent; 
 
Considérant que sur 16 propriétaires, six sont en faveur du projet et trois en 
désaccord et sept n’ont pas donné suite; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
unanimement résolu de ne pas continuer le dossier pour le moment. 
 
Adoptée 
 
2015-07-208 Projet d’engagement Canadian Malartic 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’accepter le projet d’engagements liés aux impacts potentiels de 
l’exploitation de la mine Canadian Malartic sur les puits domestiques dans un 
rayon de 7 km et de prévoir deux autres experts, soit le groupe de recherche 
GRES et SESAT qui sont des experts indépendants pour les mesures en cas 
de situation exceptionnelle. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers d’élus 
 
Chacun des élus fait un compte rendu des rencontres et des dossiers dont ils 
sont responsables. 
 
Questions du public 
 
Aucune question 
 
2015-07-209 Levée de la séance 
 
À 19h57, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 

 
 
___________________  
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire trésorière 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


